

Allocution de bienvenue

Autor(en): **Clémentçon, Robert**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Actes de la Société jurassienne d'émulation**

Band (Jahr): **63 (1959)**

PDF erstellt am: **24.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-558752>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ALLOCUTION DE BIENVENUE

PRONONCÉE PAR
MONSIEUR ROBERT CLÉMENÇON
MAITRE A L'ÉCOLE SECONDAIRE DE MOUTIER
A LA 94^e ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
DU 3 OCTOBRE 1959 A MOUTIER

*Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,
Chers Emulateurs,*

C'est en 1942, il y a donc 17 ans, que Moutier avait l'honneur d'organiser l'assemblée générale de l'Émulation. Aujourd'hui, notre cité est plus que jamais heureuse et fière de vous recevoir dans ses murs, et sa gratitude ne trouve pas uniquement son aliment dans un amour-propre satisfait, mais bien plutôt dans un réel et fidèle attachement à notre société. Moutier, petite ville industrielle, tirant le plus clair de son revenu de la pratique de techniques précises et de plus en plus raffinées, n'en est pas moins consciente du précieux, mieux, de l'indispensable apport de la grande association à la vie du pays.

Dénoncer le péril de mort que l'évolution de notre civilisation technique fait courir aux valeurs proprement humaines, c'est un peu chanter la même antienne. Si de nos jours l'Émulation est bien vivante, nous le devons, avant tout, à ses glorieux fondateurs qui, en vrais humanistes qu'ils étaient, ont su placer au centre de leurs préoccupations *l'homme*. L'histoire, la géographie, la littérature, les arts et les sciences ne sont, comme le dit Louis Meylan, que « des instruments créés par l'homme pour s'exprimer et se dépasser ; ces disciplines ne sont pas une fin en soi, elles sont toutes des moyens par rapport à une fin unique ».

Ces quelques considérations ne nous ferons pas oublier que nous avons l'agréable devoir de vous souhaiter, Mesdames et Messieurs,

une cordiale bienvenue. Que la présente session vous fournisse l'occasion d'œuvrer utilement dans cet esprit de franche jovialité et de joyeuse détente qui est, paraît-il, en pareille circonstance, l'apanage des émulateurs. A vous, Mesdames, dont la présence ajoute à notre réunion une note de charme et d'élégante distinction, nous adressons l'hommage le plus respectueux. Quant à nos hôtes étrangers qui nous honorent par l'intérêt qu'ils portent à nos travaux, qu'ils puissent garder des heures passées à Moutier un souvenir lumineux.

Nous est-il permis d'émettre un dernier vœu ? La Société d'Emulation faillirait à sa mission si elle n'était qu'un cénacle de lettrés ; gardienne des monuments du passé et des traditions du pays jurassien, elle a toujours été soucieuse des droits et de l'avenir de notre petite patrie. Cette journée, placée sous le signe de l'amitié, puisse-t-elle rapprocher les esprits et les cœurs dans la perspective de lendemains sereins !

C'est dans ces sentiments, Mesdames et Messieurs, que nous déclarons ouverte la 94^e assemblée générale.